

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Leyes contra la inmoralidad

Frecuentemente nos hemos lamentado—cómo no!—de los avances de la pública y de la privada inmoralidad que corren los ciñentos de las sociedades modernas.

Como fruto espontáneo del escepticismo y del materialismo suelen aparecer en la superficie de las costumbres emanaciones nefandas que acusan una perversión lamentable del sentido moral.

La familia ha sido elegida como campo de disolución y de libertinaje y contra su concepto cristiano atentan las modas y los espectáculos, los periódicos y las revistas, el mal ejemplo y el contumaz escándalo.

No son espavientos de la gente fina como aseguran en verso y en prosa cuatro humoristas de guardarropa sus escrupulos ni responsabilidad.

Son por el contrario hechos indubitables cuyos lunáticos resultados para los individuos y para los pueblos se muestran bien patentes a los ojos de todo observador sensato.

Así no es extraño que la legislación de los países cultos se preocupe seriamente de esta plaga social y trate de oponer con más o menos eficacia el necesario dique defensivo.

Podrían ofrecerse muchos ejemplos pero acaso el más significativo por la enérgica decisión propia de su ideología sea el de la Italia fascista.

He aquí algunos botones de muestra:

En primer término resulta interesante observar que según el nuevo Estatuto del partido, cada afiliado se obliga a responder ante sus jefes de toda su vida privada.

Queda, pues, abolida por hipócrita y por absurda esa distinción entre los dos aspectos de una misma conducta personal, nada de ocultaciones ni de comodines; el que sea un canalita o un depravado en su vida privada no merece la confianza del pueblo ni del Soberano para ostentar representaciones ni cargos públicos. Esto es lógica pura.

Pero hay más; en el reciente Código penal italiano se establecen severos castigos para las propiamente neomalhusianas y para toda clase de transgresiones en la esfera familiar contrarias a la moral católica.

Ni siquiera se respeta el pabellón de la pseudociencia ni de la pseudoliteratura cuando cubre la averiada mercancía del vicio en cualquiera de sus múltiples manifestaciones.

En otro orden de cosas y siempre con el sano propósito de aumentar el índice demográfico se han suprimido

los derechos sobre herencias en línea directa. Las familias numerosas quedan exentas de impuestos, según una vasta escala, mientras que el soltero ha de soportar cargas pesadas. La bonificación de las tierras tiene también carácter demográfico; alejando de las grandes masas de obreros agrícolas, el fascismo espera acelerar o por lo menos contener, el ritmo actual de la natalidad. Finalmente, una ley reciente crea para todos los funcionarios y empleados del Estado y de los Municipios un título de preferencia jurídica para el nombramiento y el ascenso para los matrimonios con hijos sobre los matrimonios sin hijos y para éstos sobre los solteros.

Todo ello indica una saludable reacción en la que cabe fundamentar halagüeñas esperanzas y que desde luego ofrecen una alta ejemplaridad.

Procuremos que en nuestra Patria, con el activo concurso de las Asociaciones de Padres de Familias de las Ligas contra la pública inmoralidad, y de todos los organismos y de todos los individuos que se nutren con la sabia purificadora de las doctrinas evangélicas, encuentren los Gobiernos estímulos eficaces para estas orientaciones legislativas que propugnamos.

X.

TEATRO CIRCO

Esta noche debuta en este teatro la notable Compañía de Comedias Rossi Calvo, con la hermosa obra en tres actos, de Santiago Rusiñol y Martínez Sierra, «Buena gente».

He aquí la lista de la Compañía:

Actrices.—Isabel Arroyo, Conchita Fausta, Josefina H. del Río, Minerva Lepez, Consuelo Medina, Justa Peña Pequeña Pineda y Amelia Sánchez Ramírez.

Actores.—Antonio Angulo, Miguel Arenas, Juan Calvo, Manuel Fernández, Adolfo H. del Río, Adolfo Hernández, Francisco Jiménez, Pablo Rossi, Francisco Trenchi y Antonio Vázquez.

Música en el Muelle

La laureada banda de Infantería de Marina dará mañana de 12'30 a 1'30 en el paseo del Muelle un concierto interpretando el siguiente programa.

«Corazón Gitano», pasodoble, Mar laez.—«Dichoso Tango», canción.—«Tango, Sen Miguel».—«Maria Sol», fantasía, Guerrero.—«Teniente», pasodoble, Roig.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Del Colegio de PP. Capuchinos de Totana han venido los alumnos: Juan Soler Cantó, Alejandro y José Minguez y José Nieto.

—A Lorca han marchado el Abogado don Miguel Rodríguez Valdés y su distinguida esposa doña Teresa Pallarés.

—Ha venido de Cádiz el Inspector de primera de Policía don José Vicente Galera, estimado paisano nuestro con su bella hermana Lola y su preciosa hija Isabelita.

NOTAS VARIAS

Durante las fiestas de Navidad, y Año Nuevo, los Excmos. señores de Rivera, suspenden los días de recibimiento en la Capitanía General, reanunciándose el Martes 7 del próximo Enero.

—El señor Agente Consular de Francia solicita hagamos público que las oficinas de la Agencia se han trasladado a la Calle Isaac Peral 8, planta 2.

—Hemos sido atentamente invitados al reparto de premios que mañana a las once tendrá lugar en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús a los alumnos que más se distingueron en el curso último, a cuyo acto asistirá la Comisión Municipal de Instrucción Pública.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el niño Manolo Domínguez Carmona, hijo del Director de Sociedad Marítima don Alejandro.

—Se hallan enfermos los niños Juan y América Muñoz De'gado, hijos del Capitán de fragata don Juan.

LETRAS DE LUTO

En la consagrada iglesia de la Caridad se han celebrado esta mañana servicios por el alma de la que fué en vida muy virtuosa dama doña Silveria Mayayo Prats, de cuyo sentido fallecimiento se cumple el primer aniversario.

Con este motivo han recibido numerosas muestras de afecto de sus amistades los hijos de la finada nuestro distinguido amigo el coronel del regimiento Sevilla don Emilio Hernández Mayayo y su esposa doña Patrocinio Agosto Palma a los que renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

The Dansant

Mañana tarde dará un «the dansant» en el Gran Hotel. Hora y precios los de costumbre.

Información

de Marina

Del Departamento

Al Excmo. señor Capitán General se han presentado al Alférez de Fragata don Antonio Azarola, Aspirante de Marina don Alvaro Calderón y los Alumnos de Infantería de Marina don Francisco Martínez de G. Insoge don Arturo Hernández, don Miguel López Vera y don Valentín Ariza.

—De dicha Autoridad se han despedido el Capitán de Corbeta don Arturo Genova, Jefe de ordenes de la División de Submarinos y el Teniente Auditor de tercera clase don Rafael Hernández Ros.

—Se pasaporte para la Base Naval de Mahon, a donde ha sido destinado el segundo Contramaestre don Antonio Vives Ivars.

—Dispone que con motivo de las próximas fiestas, se levanten los arrestos a la marinería, tropa y clases que no sean resultado de procedimiento escrito.

—Id. que en los días 24 y 25 se mejores los ranchos de la marinería y tropa en los cuarteles y buques con cargo al fondo económico.

—Dispone que en lo sucesivo los Jefes y Oficiales del Departamento que marchen con licencia, dejen en el Negociado de Oficiales de la Capitanía General, nota de la licencia y punto donde va a disfrutarla.

—Se esperaba en este puerto, el transporte de guerra «Mirante Lobo».

—Ayer tarde, en presencia de las Autoridades de Marina, se verificó a bordo del nuevo destructor «Alcalá Galiano» ensayado en su escafo de la Sociedad Española de Construcción Naval.

Academia Médico Quirúrgica

Seroterapia Antidiférica

Tema sugestivo y trayente el tratado en la sesión del día 20 del corriente por el doctor Gutiérrez Martínez, demostrando los resultados de su práctica en el tratamiento de los 574 casos tratados en la clínica del Hospital de Caridad no habiendo obtenido más que 8,7 % de mortalidad; decidido partidario de los sueros antitóxicos, a dosis masivas empleadas lo antes posible; había de la infección preferente de la toxina sobre la célula nerviosa y de la influencia de la localización y del frío en la gravedad de la infección diférica.

Contestata extensamente al doctor Gutiérrez los Sres. Domínguez Gutiérrez Quié y M. Más haciendo peticiones observaciones sobre el empleo de los sueros mixtos, influencia de la amígdala de Lusk en el diagnóstico, prevención por la anatoxina y sobre aportación de los métodos españoles en el progreso de nuestros conocimientos en la difteria v. g. L. Mercado, Villareal Fontecha, Núñez López etc.

Por último el señor Massot () se ocupó del valor del aspecto clínico de las pseudo membranas en el diagnóstico de la enfermedad de que se trata y que tan buenos resultados da en la práctica.

Sesión importantísima cual la que más fué celebrada ayer por esta Academia, pródigo en enseñanzas prácticas, espíritu de confraternidad e vidad penetrar en los misterios de la ciencia fueron sus características, sostenidas por el gran nobilitamiento de su presidente que con tanto éxito obra.

Lotería de Navidad

Premios mayores MADRID

(Por teléfono urgente)

- 1.º Con 15.000.000 de pesetas
53.453 Zaragoza
- 2.º Con 10.000.000 pesetas
35.677 Barcelona
- 3.º Con 5.000.000 pesetas
17.894 Sevilla
- 4.º Con 3.000.000 pesetas
4.223 Jaén
- 5.º Con 2.000.000 pesetas
23.770 Madrid
- 6.º Con 1.500.000 pesetas
40.048 Bilbao
- 7.º Con 1.000.000 pesetas
59.494 Madrid
- 8.º Con 750.000 pesetas
46.330 Barcelona
- Con 80.000 pesetas
13.256 Cartagena
- Con 50.000 pesetas
63.113 Cartagena

En el sorteo de la Lotería de hoy, de mayor expectación del año, Cartagena ha sido agraciada con dos premios por un total de 130.000 pesetas, en los números 13.256 y 63.113. A los que se sigue no hemos sido desafortunados de este lado.

Sabemos que el Sr. Casador de los Dolores don Julián Lorenz, quien luego de quedarse con una participación lo cedió a la tienda de los Hijos de Nieto de dicho barrio para distribuirlo entre su clientela.

Los sobrinos de Nieto llevan todos participaciones de 8 pesetas; de 2 pesetas, los dependientes del establecimiento; igual cantidad los carreteros y bodegueros de la casa y el resto se repartió entre la clientela, en general gente pobre, en participaciones de una peseta.

También lleva una participación de 8 pesetas en este número el popular comerciante y tipógrafo Sr. Casador.

Parte de este billete número 13.256 devuelto.

Del 13.256 sabemos que se repartió ha sido repartido en participaciones de peseta por los PP. Misioneros del Corazón de María a beneficio de la Pia Unión Misionera y del Templo Pentecosteo Votivo Interaccional que en honor del Corazón de María se levanta en Roma.

A los agraciados nuestra enhorabuena.

ANTONIO BERMEO SANDOVAL

Mélico-Dentista

Plaza de San Francisco 25 1.º

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7

¡Ilumine Mejor!
Use lámparas **OSRAM** para la bicicleta

OSRAM

Consulte a los Depositarios OSRAM